
 

 

Marie-Reine De La Paix 

11075 Boul. Gouin O, Pierrefonds, QC, H8Y 1X6  

 لزمن العنصرة بعالأحد السا

  

1/10-7الإنــجــــــــيــــــل : لوقا     

  إثنين وسبعين آخَرينَ:

بعد دعوة الإثني عشر، يختار الرّب الآن الرسل الإثنين والسبعين. إن مخطوطات 

هذا الإنجيل الأقدم تختلف حول النصّ، فمنها من يورد "إثنين وسبعين" ومنهم 

"سبعين". هذا الإختلاف يجد جذوره في العهد القديم، بين من اعتمدوا النصّ 

العبريّ وبين الذّين استعملوا الترجمة السبعينيةّ اليونانيةّ. في الفصل العاشر من 

سفر التكوين نجد لائحة لشعوب الأرض كلهّا: النصّ العبرّي يعطي لائحة بسبعين 

إسم يمثلّون شعوب الأرض، أمّا النصّ اليونانيّ فيضيف إسمين، ليقول أن شعوب 

الأرض كانت اثنين وسبعين شعباً. ما يهمّنا نحن هو لقد اختار الرّب هؤلاء 

الرسل ممثلّين عن شعوب الأرض كلهّا، دعوتهم الإنطلاق لحمل بشرى الخلاص 

الى الكون بأسره دون تمييز بين يهوديّ أو يونانيّ. هي دعوتنا نحن اليوم أيضاً: 

 إعلان حبّ الرّب لكلّ إنسان، مهما كان لونه وأصله ومعتقده.

  يتَقَدَّمونهَُ:

 

دعوة الرّسل الآن الإنطلاق أمام الرّب الى المدن التي يزمع الذهاب اليها. حين 

دعا الرّب التلاميذ لإتبّاعه، دعاهم قائلاً: "سيروا خلفي"، وحين حاول بطرس أن 

يقاوم مشروع الرّب، قال له يسوع "سرّ خلفي يا شيطان"، فمكان التلميذ هو خلف 

الرّب، يقتدي به، والشيطان هو الذّي يقف أمام الرّب، في مقابله، ساعياً لعرقلة 

مخططّ الخلاص. أمّا الآن، فقد حان الأوان لأن يتقدّم التلميذُ معلمّه، فقد صار 

التلميذ في حالة المسيحيّ الناضج، يعلم هدفه جيدّاً، ويحمل قضيةّ معلمّه. بانطلاقه 

 أمام المسيح، يصبح مثل يوحناّ المعمدان، صوتاً نبوياًّ، يعلن اقتراب الخلاص.

الاً إلى الحَصادُ كثيرٌ، ولكِنَّ العُمّالَ قلَيلونَ فا طلبُوا مِنْ رَبِّ الحَصادِ أنْ يرُسِلَ عُمَّ

في العهد القديم، كانت صورة الحقل الحصاد ترتبط بيوم الدينونة  حصادِهِ:

(، لقد اقترب يوم الحصاد الأخير، 3-1، 36وبمجيء الرّب وسط شعبه )أش 

"إقترب الخلاص الذّي يريد الرّب إعطائه للكون بأسره. يقول إرميا النبيّ 

(، وبالتالي، فإن شعب الله 6، 2إسرائيل مكرسة للرب،باكورة حصاده في الشعوب" )إر 

 المختار صار بداية حصاد كونيّ شامل، وخلاص الله لا ينحصر بإسرائيل فقط. 
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Evangile selon Saint-Luc (10/1-7) 

Danscepassage,Jésusexpliqueàceuxqu'Ilachoisiscom-

mentsecomporterlorsdeleurmission. 

J'aichoisiquelquespointspourcommenterafindesavoir

cequeJésusattendquejefassemaintenant. 

1. LeSeigneurdésignasoixante-douzeautres. 

2. Lesouvrierspeunombreux. 

6. Desagneauxau

milieudeloups.

etcommentédéjà)

expliquéparPère

Charbel). 

4. Nesaluezpersonne

enchemin. 

5. Vous demeurez

dans une maison

(ceux qui vous ont

reçu) mangeant et

buvant ce qu'ils

vousoffrent. 

 



 

 

1- Lespeuplesdelaterreétaientdivisésen72clansselonGe-

nèse .10,62 Dans ce sens le chiffre 72 devient symbolique

pourdésigner l'envoidesdisciplesdevantLuipour lemonde

entier.C'estlamissionuniverselle.Cequisignifiequejefais

partie de ce monde qui marche et prépare l'arrivée du Sei-

gneur. 

2- Laplupartdenousnesesententpas impliquéouvisépar

cettemission.Onsefiesurlesprêtres,moines,frères,diacres

etsœurs,pouraccomplirlamissiondeJésus.Certes,ilyades

bénévolesquidonnentuncoupdemainpourlaréalisationde

certainsprojets,maislamajoritéagitcommespectateurs.Rap-

pelons-nouscetteconsigne:onnevientpasàlaMessepoury

ASSISTER,maispouryPARTICIPER.   

    

3- Marque l'urgencede lamission.Lessalutationsorientales

sontinterminables.Ilfautseconcentrersurcequ'onaàfaire.

Dans l'AncienTestamentÈlisée envoie sonserviteur enmis-

sionet lui dit : (Si tu rencontres quelqu'un, tu ne le salueras

pas, et si quelqu'un te salue, tu ne lui répondras pas). (2R

 ,(4,29

 

4- LesJuifspieux,nemangentquecequiestdéclarépur,etce

quiestapprêtéà lamanière juive,enplus ilsn'acceptentpas

demettredifférents ingrédientsdans lamêmeassiette. Il y a

un plat pour le yogourt et dérivé, un autre pour la viande et

dérivéetfinalementunquisertauxproduitsdelamer.Quand

Jésus nous demande de manger de ce que notre haute nous

offre,Ilestentraindenouslibérerdetoutcequiestencom-

brant. 

 

Quandjeparticipeàunprojetdansl'église,riennedevraitme

détourner de son accomplissement. Peut-être, il ne faut pas

prendrebeaucoupdeprojetsà la fois,ondoitconnaîtrevrai-

ment nos limites et nos capacités. Mais comme Chrétien je

doisfairequelquechose. 

 

 
Fadi Ishac 

 

 

دعوة الرسل الآن بدأت، للإنطلاق، ولإعلان أن الوقت قد حان ليعطي العالم غلتّه، لأنّ الله 

  أرسل الحصّادين للحصاد.

هذا الخلاص لا يتمّ دون إرادة الإنسان ودون مشاركته، وها هم الرّسل ينطلقون الى 

الحصاد. إنطلاقهم هو إعلان لرغبة الإنسان في مشاركة الرّب في خلاصه الشامل. كلنّا 

نشكّل جزءاً من فريق الرسالة هذا، كلّ معمّد يحمل في طبيعة معموديتّه دعوة الرّب له 

 للإنطلاق، للمشاركة في الحصاد وإعلان إنجيل الرّب.
 

  ذهبَوا، ها أنا أرُسِلكُُم مِثلَ الخِرافِ بيَنَ الذِئابِ:ا

تعود من جديد صورة الحمل والذئب، صورة رأيناها في إنجيل الأحد الماضي، 

وقلنا أن الحمل والذئب، هي صور نجدها في العهد القديم: أشعيا النبيّ حين يتكّلم 

عن حلول ملكوت الله، عن زمن مجيء المسيح ليملك نهائياًّ على الكون، يقول: 

"فيسكن الذئب مع الخروف، ويبيت النمر بجانب الجدي. ويرعى العجل والشبل 

فهذا الإرسال للتلاميذ هو ليس إلاّ   (3، 11معا وصبي صغير يسوقهما" )أش 

إعلان لإقتراب ملكوت الله: التلاميذ الحملان أرسلهم الرّاعي يسوع للتبشير الذئاب. 

 هو الخلاص الشامل الذّي جاء الرّب يعلنه.

  لا تحَمِلوا مِحفظََةً، ولا كِيسًا، ولا حِذاءً، ولا تسُلِّموا على أحَدٍ في الطَّريقِ:

 هي العوامل التي تعوقنا عادة عن إتمام رسالتنا والإستسلام بكليّتنا للرّب يسوع:
 

 المحفظة :

هي حيث تحُفظ المقتنيات الثمينة، من مال أو حلى قيمّة أو صكوك ملك بيوت 

وأراض: هي تجربة المقتنى والمال، هي المادّة التي تعوقنا عن التحرّر الكامل 

  والإستسلام المطلق لرغبة الله ولمشروع الإنجيل.

 والكيس :

هو حيث يوضع الطعام، وشهوة الشبع هي رمز الشهوة الحسيةّ، هي رغبتنا 

الجسديةّ وسعينا الى كلّ لذّة عابرة نحاول أن نملأ من خلالها فراغ قلبنا. هي ملذّات 

هذا العالم قادرة أن تبعدنا عن هدفنا الأوّل، وعلينا أن نرميها عناّ إذا أردنا أن نكون 

في خدمة البشارة. لا يطلب الرّب مناّ أن لا نفتشّ عن الفرح، إنمّا أن يكون فرحنا 

حقيقياًّ، فرحاً يملأ فراغ القلب ويعطينا معنى لوجودنا. الفرح الذّي يجب أن نحمله 

هو فرح الإنجيل، فرح الإنسان الذّي حصل على غفران الرّب، الذّي يقبل أن يغفر، 

 الإنسان القادر على أن يحبّ، ويساعد، ويضحّي ويبذل الذات.

 أمّا الحذاء:
فهو منذ القدم علامة السلطة، فالعبد لا يلبس حذاء، وبالحذاء كان الملك يطأ رأس 

عدّوه حين ينتصر عليه. الحذاء هو رمز القدرة على إتخّاذ القرار دون إذن أحد. أمّا 

التلميذ فهو مدعوّ لأنّ يضع حرّيته الشخصيةّ في خدمة المسيح، وأن يضع 

مشاريعه في خدمة مشروع المسيح. هو الكائن الذّي يختار بحرّيته أن يكون خادماً 

لله وللآخرين. هي دعوة لكلّ واحد مناّ أن يضع مقدّراته، والنعم التي وهبها الله له 

 في خدمة نشر الإنجيل وفي خدمة خلاص الآخرين وخدمتهم.

 بونا شربل  



 

 

 

 

DIASPORA 

Brèves de Montréal 
Saint-Jean-l'Apôtre :  

 

une nouvelle mission dans l'ouest de l'île de Montréal 

 

L'évêque maronite du Canada, Mgr Paul-Marwan Tabet, a

inauguré en décembre 2014 la nouvelle mission Saint-Jean-

l'Apôtredansl'ouestdel'îledeMontréal.Ilacélébré,àcette

occasion,unemessesolennelleaveclenouveaucurédecette

mission, le père Charbel Geagea, et le prêtre retraité, Mgr

FrancisDoumit. 

 

LesmaroniteshabitantlavilledePierrefondsontainsieuac-

cèsàunepremièremessecélébréeselonleurrite.Ilsétaientau

nombre de 700 ce jour-là et ils se sont réunis dans l'église

Saint-Barnabé,quelesanglicansontlouéeàlacommunauté. 

 

Commentcettemissionest-ellenée?Lenombregrandissant

des maronites habitant cette région a attiré l'attention de

l'évêque,cequil'apousséàfaireuneétudedefaisabilitédece

projet. À cette fin, il a chargé SalamEid et Fadi Ishak, des

immigrantsarrivésàMontréaldanslesannées,1990membres

actifsdanslesparoissesmaronitesexistantesàMontréaletqui

connaissentbienlarégion. 

 

MgrTabet,quiagrandiauseinde laCongrégationdesmis-

sionnaires libanaismaronitesanommépourcetteparoisse le

pèreGeagea,unautremembredecettecongrégation,curéde

lanouvellemission.LepèreGeageaétaitenfonctionauCol-

lègedesApôtresàJounieh,quandl'évêquel'aappeléàMon-

tréal.IlestoriginairedeBarqa,danslaBékaa. 

 

« Ce qui caractérise cette nouvelle mission, c'est que nous

avons l'esprit de famille. Nous nous connaissons tous », af-

firmelepèreGeagea.« Siquelqu'unnevientpasàlamesse,

jel'appelleetjeluidemandesitoutvabien »,poursuit-il. 
 





 

 

Prière de mentionner que vous avez vu l'annonce dans notre bulletin 

 

 

 

"L'église catholique et l'avortement"  
 

Pourquoi l’église est contre l’avortement ? En cas de viol,

pourquoiimposerdegarderl’enfant ?Pourquoidonnerlavieà

unenfanthandicapé,sachantqu’ilvasouffrir ? 

  

 L’enfant encore à naître, dès l’instant de sa concep-

tion,alorsqu’iln’estencorequ’untoutpetitembryon

adroitàlamêmedignité(quicommenceparledroità

lavie)que toutes lespersonneshumaines.Si l’onne

peutpasdéfinirl’instantàpartirduquell’ovulefécon-

dé est pleinement un personne humaine, il n’y a pas

d’autresolutionacceptablequedeluidonnerdèsl’ins-

tant de la fécondation tous les droits d’un personne

humaine. 

 L’Eglise est contre l’avortement car elle est toujours

pourlavieetlaprotègeinconditionnellement,surtout

làoùelleestlaplusfaible,fragileetvulnérable.C’est

ce qu’elle fait tout au long de l’existence (malades,

personneshandicapées,vieillards...). 

 L’Eglise est donc contre l’avortement car c’est un

meurtre.Etpluslapersonneassassinéeestfaible,plus

lemeurtreetcoupable.Or,nuln’estplusfaiblequ’un

embryon. 

 Lors du drame d’un viol, on ne répare pas les souf-

francesentuantuninnocent.Personnen’ademandéà

cequ’ilvienne,pasmêmelui(aucunenfantnelefait),

mais cela ne saurait justifié qu’on s’en débarrasse

parcequ’ildérange. 



 

 

Ilestutopiquedechercheràavoirunmondesansguerre,

injustice, violence, exclusion, torture, tant qu’on laissera

sedéroulercettepremièredesguerres,violence,injustice,

exclusion, torture. Surtout qu’elle touche ici à ceux qui

n’ontpasmêmeleurscrispoursedéfendre . 

 pasn’avioldutraumatismelesubidéjàaquifemmeLa 

 toujoursC’est.l’avortementdeceluiajouteyqu’onbesoin

 àcontrairement)profondeurincroyabled’uneblessureune

 quesladansintérêtontquibeaucoupprétendentquece

 quivielatransmettredefacultélaàtoucheellecar,(tion

  .femmeladel’identitédemêmel’essencedansest

 

 neaccouchéavoiraprèsfemmelaquecomprendrepeutOn

 traumatissonrappelleluiquienfantcetéleverpaspuisse

 deproposentassociationsnombreusesdeCependant.me

 -penl’accompagnervontquid’accueilfamilledestrouver

 une,sil’enfantgarderàprêtessontquietgrossessesadant

 capapastoujourssentseneelle,passéchocpremierlefois

 .garderledeble
 

 MèreTérésarappelaitcourageusementdevantleSénat

Américain : "Quand l’enfant devient l’ennemi no ,1

alorstouthommeestsusceptibled’êtremonennemià

abattre.Quetousceuxquinepeuventgarderleuren-

fantmeleconfient" 

 L’enfantquiviendraaprès celui qui aura été avorté

risqued’êtremarquéparcetavortementprécédent,car

lelieudesacroissance,quiaurait toujoursduêtrele

berceau de la vie, aura été marqué par la mort. De

plus, à un niveau parfaitement inconscient, il saura

quesamèreenaurarejetéunautre,avectouslestrau-

matismesqueçaimplique(cepoint :ànejamaisdire

enmission devant une classe par respect pour celles

qui dans la classes auraient connu ce drame. Pas de

cettemanière). 

 

 

 

 

 Ilestfauxdeprétendrequ’unenfanthandicapéestforcé-

mentmalheureux.Ilssontsouventtrèsjoyeux.Etsiilest

vraiqu’il va souffrir, çane justifie aucunementqu’on le

tue.Carnouspassonstousparlasouffranceàdesdegrés

divers, sans que ça nous ôte le droit de vivre.  

La dignité de la personne handicapée, qui n’est aucune-

mentatteinteparsonhandicap,interditqu’ons’endébar-

rasse. Il est à noter que les personnes qui prétextent le

biendelapersonnehandicapéepourjustifiersasuppres-

sionsontrarementhonnêtes :ils’agitdeleurproprebien

être, qui exige de ne pas avoir à s’occuper d’un plus

faible,d’un"non-productif". 

  Onnepeutpasdireque l’Egliseconsidère l’avortement

commeunpéchéextrêmementgravesanségalementrap-

pelerquerienn’estaudelàdelamiséricordedeDieu,que

tout peut être pardonné si ce pardon et demandé d’un

cœursincère.Redisonsaussiquenoussavonsbienquela

plupart des femmes qui ont avorté ne l’ont pas fait de

gaietédecœur,maisnesachantquefaired’autre,parfois

avecdespressionsimmensesdelapartdeleursfamilleset

ducorpsmédical. 

 

 

 

 

 

 

ElyseChahwane 

https://qe.catholique.org/632-avortement/ 



 

 

 

Lacommunautéloue,depuisfévrier,2015unenouvelleéglise

poursesoffices :Marie-Reine-de-la-Paix,quiest liéeaussià

uneparoissecatholiquequébécoise. 

 

Quant au nomdu saint patron, il a été choisi par les parois-

siens par vote, pour rendre hommage au disciple que Jésus

aimait,l'apôtreJean,quiestenmêmetempslesaintpatronde

laCongrégationdesmissionnaireslibanaismaronites. 

 

 
http://www.lorientlejour.com/article/929374/breves-de-montreal.html 

 

 

 توصيات الرعية 

  كل أحد سيكون هناك عائلة تحضّر القداس من رسالة ونووايوا

 وصلوات شكران.

 

  معا نبني الرعية : كل من يجد نفسه قادرا على المساعدة فوي

 شتى المجالات يرجى الاتصال بخادم الرعية.

 مجموع تقدمات الصينية ليوم

 $ 750حزيران  28الاحد  

 

La Quête du Dimanche 

28 Juin-2015 

750$ 

Merci de votre Générosité 

 

 

 من آمن بي و إن مات فسيحيا
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 لزمن العنصرة بعالأحد السا

  

1/10-7الإنــجــــــــيــــــل : لوقا     

  إثنين وسبعين آخَرينَ:

بعد دعوة الإثني عشر، يختار الرّب الآن الرسل الإثنين والسبعين. إن مخطوطات 

هذا الإنجيل الأقدم تختلف حول النصّ، فمنها من يورد "إثنين وسبعين" ومنهم 

"سبعين". هذا الإختلاف يجد جذوره في العهد القديم، بين من اعتمدوا النصّ 

العبريّ وبين الذّين استعملوا الترجمة السبعينيةّ اليونانيةّ. في الفصل العاشر من 

سفر التكوين نجد لائحة لشعوب الأرض كلهّا: النصّ العبرّي يعطي لائحة بسبعين 

إسم يمثلّون شعوب الأرض، أمّا النصّ اليونانيّ فيضيف إسمين، ليقول أن شعوب 

الأرض كانت اثنين وسبعين شعباً. ما يهمّنا نحن هو لقد اختار الرّب هؤلاء 

الرسل ممثلّين عن شعوب الأرض كلهّا، دعوتهم الإنطلاق لحمل بشرى الخلاص 

الى الكون بأسره دون تمييز بين يهوديّ أو يونانيّ. هي دعوتنا نحن اليوم أيضاً: 

 إعلان حبّ الرّب لكلّ إنسان، مهما كان لونه وأصله ومعتقده.

  يتَقَدَّمونهَُ:

 

دعوة الرّسل الآن الإنطلاق أمام الرّب الى المدن التي يزمع الذهاب اليها. حين 

دعا الرّب التلاميذ لإتبّاعه، دعاهم قائلاً: "سيروا خلفي"، وحين حاول بطرس أن 

يقاوم مشروع الرّب، قال له يسوع "سرّ خلفي يا شيطان"، فمكان التلميذ هو خلف 

الرّب، يقتدي به، والشيطان هو الذّي يقف أمام الرّب، في مقابله، ساعياً لعرقلة 

مخططّ الخلاص. أمّا الآن، فقد حان الأوان لأن يتقدّم التلميذُ معلمّه، فقد صار 

التلميذ في حالة المسيحيّ الناضج، يعلم هدفه جيدّاً، ويحمل قضيةّ معلمّه. بانطلاقه 

 أمام المسيح، يصبح مثل يوحناّ المعمدان، صوتاً نبوياًّ، يعلن اقتراب الخلاص.

الاً إلى الحَصادُ كثيرٌ، ولكِنَّ العُمّالَ قلَيلونَ فا طلبُوا مِنْ رَبِّ الحَصادِ أنْ يرُسِلَ عُمَّ

في العهد القديم، كانت صورة الحقل الحصاد ترتبط بيوم الدينونة  حصادِهِ:

(، لقد اقترب يوم الحصاد الأخير، 3-1، 36وبمجيء الرّب وسط شعبه )أش 

"إقترب الخلاص الذّي يريد الرّب إعطائه للكون بأسره. يقول إرميا النبيّ 

(، وبالتالي، فإن شعب الله 6، 2إسرائيل مكرسة للرب،باكورة حصاده في الشعوب" )إر 

 المختار صار بداية حصاد كونيّ شامل، وخلاص الله لا ينحصر بإسرائيل فقط. 
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Evangile selon Saint-Luc (10/1-7) 

Danscepassage,Jésusexpliqueàceuxqu'Ilachoisiscom-

mentsecomporterlorsdeleurmission. 

J'aichoisiquelquespointspourcommenterafindesavoir

cequeJésusattendquejefassemaintenant. 

1. LeSeigneurdésignasoixante-douzeautres. 

2. Lesouvrierspeunombreux. 

6. Desagneauxau

milieudeloups.

etcommentédéjà)

expliquéparPère

Charbel). 

4. Nesaluezpersonne

enchemin. 

5. Vous demeurez

dans une maison

(ceux qui vous ont

reçu) mangeant et

buvant ce qu'ils

vousoffrent. 

 



 

 

1- Lespeuplesdelaterreétaientdivisésen72clansselonGe-

nèse .10,62 Dans ce sens le chiffre 72 devient symbolique

pourdésigner l'envoidesdisciplesdevantLuipour lemonde

entier.C'estlamissionuniverselle.Cequisignifiequejefais

partie de ce monde qui marche et prépare l'arrivée du Sei-

gneur. 

2- Laplupartdenousnesesententpas impliquéouvisépar

cettemission.Onsefiesurlesprêtres,moines,frères,diacres

etsœurs,pouraccomplirlamissiondeJésus.Certes,ilyades

bénévolesquidonnentuncoupdemainpourlaréalisationde

certainsprojets,maislamajoritéagitcommespectateurs.Rap-

pelons-nouscetteconsigne:onnevientpasàlaMessepoury

ASSISTER,maispouryPARTICIPER.   

    

3- Marque l'urgencede lamission.Lessalutationsorientales

sontinterminables.Ilfautseconcentrersurcequ'onaàfaire.

Dans l'AncienTestamentÈlisée envoie sonserviteur enmis-

sionet lui dit : (Si tu rencontres quelqu'un, tu ne le salueras

pas, et si quelqu'un te salue, tu ne lui répondras pas). (2R

 ,(4,29

 

4- LesJuifspieux,nemangentquecequiestdéclarépur,etce

quiestapprêtéà lamanière juive,enplus ilsn'acceptentpas

demettredifférents ingrédientsdans lamêmeassiette. Il y a

un plat pour le yogourt et dérivé, un autre pour la viande et

dérivéetfinalementunquisertauxproduitsdelamer.Quand

Jésus nous demande de manger de ce que notre haute nous

offre,Ilestentraindenouslibérerdetoutcequiestencom-

brant. 

 

Quandjeparticipeàunprojetdansl'église,riennedevraitme

détourner de son accomplissement. Peut-être, il ne faut pas

prendrebeaucoupdeprojetsà la fois,ondoitconnaîtrevrai-

ment nos limites et nos capacités. Mais comme Chrétien je

doisfairequelquechose. 

 

 
Fadi Ishac 

 

 

دعوة الرسل الآن بدأت، للإنطلاق، ولإعلان أن الوقت قد حان ليعطي العالم غلتّه، لأنّ الله 

  أرسل الحصّادين للحصاد.

هذا الخلاص لا يتمّ دون إرادة الإنسان ودون مشاركته، وها هم الرّسل ينطلقون الى 

الحصاد. إنطلاقهم هو إعلان لرغبة الإنسان في مشاركة الرّب في خلاصه الشامل. كلنّا 

نشكّل جزءاً من فريق الرسالة هذا، كلّ معمّد يحمل في طبيعة معموديتّه دعوة الرّب له 

 للإنطلاق، للمشاركة في الحصاد وإعلان إنجيل الرّب.
 

  ذهبَوا، ها أنا أرُسِلكُُم مِثلَ الخِرافِ بيَنَ الذِئابِ:ا

تعود من جديد صورة الحمل والذئب، صورة رأيناها في إنجيل الأحد الماضي، 

وقلنا أن الحمل والذئب، هي صور نجدها في العهد القديم: أشعيا النبيّ حين يتكّلم 

عن حلول ملكوت الله، عن زمن مجيء المسيح ليملك نهائياًّ على الكون، يقول: 

"فيسكن الذئب مع الخروف، ويبيت النمر بجانب الجدي. ويرعى العجل والشبل 

فهذا الإرسال للتلاميذ هو ليس إلاّ   (3، 11معا وصبي صغير يسوقهما" )أش 

إعلان لإقتراب ملكوت الله: التلاميذ الحملان أرسلهم الرّاعي يسوع للتبشير الذئاب. 

 هو الخلاص الشامل الذّي جاء الرّب يعلنه.

  لا تحَمِلوا مِحفظََةً، ولا كِيسًا، ولا حِذاءً، ولا تسُلِّموا على أحَدٍ في الطَّريقِ:

 هي العوامل التي تعوقنا عادة عن إتمام رسالتنا والإستسلام بكليّتنا للرّب يسوع:
 

 المحفظة :

هي حيث تحُفظ المقتنيات الثمينة، من مال أو حلى قيمّة أو صكوك ملك بيوت 

وأراض: هي تجربة المقتنى والمال، هي المادّة التي تعوقنا عن التحرّر الكامل 

  والإستسلام المطلق لرغبة الله ولمشروع الإنجيل.

 والكيس :

هو حيث يوضع الطعام، وشهوة الشبع هي رمز الشهوة الحسيةّ، هي رغبتنا 

الجسديةّ وسعينا الى كلّ لذّة عابرة نحاول أن نملأ من خلالها فراغ قلبنا. هي ملذّات 

هذا العالم قادرة أن تبعدنا عن هدفنا الأوّل، وعلينا أن نرميها عناّ إذا أردنا أن نكون 

في خدمة البشارة. لا يطلب الرّب مناّ أن لا نفتشّ عن الفرح، إنمّا أن يكون فرحنا 

حقيقياًّ، فرحاً يملأ فراغ القلب ويعطينا معنى لوجودنا. الفرح الذّي يجب أن نحمله 

هو فرح الإنجيل، فرح الإنسان الذّي حصل على غفران الرّب، الذّي يقبل أن يغفر، 

 الإنسان القادر على أن يحبّ، ويساعد، ويضحّي ويبذل الذات.

 أمّا الحذاء:
فهو منذ القدم علامة السلطة، فالعبد لا يلبس حذاء، وبالحذاء كان الملك يطأ رأس 

عدّوه حين ينتصر عليه. الحذاء هو رمز القدرة على إتخّاذ القرار دون إذن أحد. أمّا 

التلميذ فهو مدعوّ لأنّ يضع حرّيته الشخصيةّ في خدمة المسيح، وأن يضع 

مشاريعه في خدمة مشروع المسيح. هو الكائن الذّي يختار بحرّيته أن يكون خادماً 

لله وللآخرين. هي دعوة لكلّ واحد مناّ أن يضع مقدّراته، والنعم التي وهبها الله له 

 في خدمة نشر الإنجيل وفي خدمة خلاص الآخرين وخدمتهم.

 بونا شربل  


